

Los argentinos nuevamente a las calles



Por María Josefina Arce.

Este sábado las calles serán nuevamente el punto de encuentro de los argentinos para demandar una vez más la aparición con vida del joven Santiago Maldonado, desaparecido hace dos meses durante un operativo de la gendarmería, un caso que ha conmocionado a la sociedad.

Maldonado fue visto por última vez en la comunidad de Vuelta de Río, en la patagónica región de Chubut, cuando participaba en un cierre de vía organizado por indígenas mapuches en demanda de la restitución de sus tierras ancestrales, usurpadas por terratenientes.

Para muchos el caso recuerda la época de la dictadura militar que vivió Argentina en las décadas del 70 y 80 del siglo pasado y durante la cual eran habituales estos sucesos. De hecho unas 30 MIL personas desaparecieron durante ese triste período de la historia del país sudamericano.

De acuerdo con algunos medios de prensa y analistas, la actuación del gobierno derechista de Mauricio Macri ha contribuido a reforzar esa sensación de vuelta al pasado.

Señalan que durante su mandato se ha hecho un uso excesivo de los cuerpos policiales y de seguridad. Un informe de la Comisión Provincial por la Memoria de Buenos Aires precisa que el pasado año en esa

región el empleo de la fuerza por agentes de seguridad y policías terminó con la vida de 110 personas.

El encarcelamiento de la líder social Milagro Salas por una venganza política del gobernador macrista Gerardo Morales, es también un señal de los intentos del actual gabinete por dismantelar los avances alcanzados en los años anteriores.

El caso Maldonado ha cobrado vida ante la actitud del gobierno del presidente Mauricio Macri de frenar una investigación de la ONU.

Los expertos del organismo internacional buscaban investigar la desaparición de Santiago Maldonado y evaluar cómo trabajaron el Poder Judicial y la Casa Rosada en ese caso, ante las constantes denuncias de familiares y organizaciones sociales de lentitud en las investigaciones y parcialidad de la justicia.

Con la desaparición forzada de Santiago están en juego los derechos más elementales y es por eso que nos debemos unir para exigir su aparición con vida”, expresó Sergio Maldonado, hermano de Santiago.

Muchas son las interrogantes sobre el paradero del joven de 28 años a las que la justicia no ha respondido, mientras el gobierno del presidente Macri intenta desvincular la represiva actuación de la gendarmería contra la protesta mapuche con la desaparición de Maldonado, incluso quieren hacer creer que no se encontraba en el lugar de los hechos, aunque son varios los testigos.

De hecho el fiscal federal Federico Delgado pidió en las últimas horas que el gobierno informe "todas y cada una de las actividades que desplegó el Estado nacional para dar con el paradero de Santiago Maldonado" y que aporte los números de teléfono que utilizaron la cuestionada ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, y sus principales colaboradores.

La solicitud permitirá determinar si existieron maniobras para encubrir lo ocurrido o, incluso un supuesto pacto de silencio de las autoridades nacionales y las fuerzas de seguridad, una posibilidad muy manejada por la opinión pública.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/142730-los-argentinos-nuevamente-a-las-calles>



Radio Habana Cuba